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Die IGH hat wiederum ein arbeitsintensives Vereinsjahr hinter sich. Mit der rasanten 
Entwicklung in Zürich-West geht uns die Arbeit nicht aus. Neue Themen wie das geplante 
Bundesasylzentrum auf dem Duttweiler-Areal oder der Neubau der Kriminal-polizei Zürich 
am Mühleweg sind hinzugekommen, andere Themen, wie das seit Jahren anstehende 
Bauprojekt Hardturmstrasse sowie die Neuauflage des Stadion Hardturm, sind geblieben. 
Die vielen Projekte und die damit verbundene Arbeit im Vorstand, hat uns dazu bewogen, 
die Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern anzugehen. Wir sind sehr erfreut, dass es 
uns gelungen ist, nicht nur den Vorstand zu vergrössern, sondern auch vier sehr motivierte 
und engagierte QuartierbewohnerInnen für unseren Vorstand zu gewinnen.  
 

 
Themen, mit welchen sich die IGHardturmquariter im Berichtsjahr befasste 
 
Hardturmstrasse Wieder ist ein Jahr vergangen, seit uns an der letzten 

Generalversammlung Vilmar Krähenbühl, Stadtingenieur, unter 
anderem über den anstehenden Umbau der Hardturmstrasse 
informiert hat. In der Zwischenzeit fand die Planauflage für das 
Projekt statt. Werner Berger ist mit dem Tiefbauamt und mit der 
Dienstabteilung Verkehr in Kontakt. 

 

Stadion Hardturm Im Berichtsjahr fand der Investorenwettbewerb zum Stadion Hardturm 
statt. Die IGHardturmquartier war in der Wettbewerbsjury mit Monika 
Spring vertreten. Die IGH organisierte eine Führung durch die Wett-
bewerbsausstellung im Pavillon Werd. Der Vorstand wurde zudem von 
Investoren und Architekten über das Projekt informiert.  

 

Tram 17 Wegen der rasanten Entwicklung in Zürich West hat die VBZ das 
Fortbestehen von «Tram 17» der ZVV empfohlen. Die Linie wurde so 
ins Fahrplanverfahren 18/19 gesetzt. Der Verkehrsrat muss dazu 
nächste Jahr noch seinen Segen geben. 

 

Quartiervereine Im Gemeinderat werden zur Zeit die Beiträge an die Quartiervereine 
diskutiert. Die IGHardturmquartier erhält von der Stadt Zürich keine 
Beiträge, obwohl sie ebenfalls viele Aufgaben eines Quartiervereins 
übernimmt und Veranstaltungen durchführt. 

 

 
Veranstaltungen der IGHarturmquartier im Berichtsjahr  
 
Bundesasylzentrum Die IGHardturmquartier organisierte im Feburar eine Führung im 

Zentrum Juch. Zusätzlich wurden die TeilnehmerInnen über das 
geplante Bundesasylzentrum auf dem Duttweiler-Areal informiert. 
Das Interesse war gross. Im September 2017 steht die 
Volksabstimmung über den Kredit von 24,5 Mio. Franken an. 
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Museum für Gestaltung Auch im Berichtsjahr organisierte die IGHardturmquartier eine 

Führung im Museum für Gestaltung im Toni-Areal durch. Die 
Ausstellung „Bitte berühren“ war gut besucht.   

 

«Mein Name ist Eugen»  Die IGHardturmquartier organisierte den Besuch des Musicals «Mein 
Name ist Eugen» in der MAAG-Halle. Für unsere Mitglieder konnten 
wir Spezial-Ticketpreise verhandeln und der Apéro riche wurde von 
uns offeriert. 

 

Stadionwettbewerb Im Juli wurde den IGH-Mitgliedern das Siegerprojekt «Ensemble» 
durch das Projektteam vorgestellt. Anschliessend führte Monika 
Spring, Architektin und Jury-Mitglied des Investorenwettbewerbs, 
kompetent durch die Ausstellung aller Projekte. 

 

Sommerspaziergang Im August organisierte die IGHardturmquartier wieder einen 
Sommerspaziergang im Quartier. Bei schönstem Wetter führte 
Monika Spring die TeilnehmerInnen durch das sich immer noch stark 
wandelnde Quartier Zürich-West. Nebst spannenden Informationen 
gab es auch neue Orte zu entdecken. 

 

Buchvernisage An der letzten Generalversammlung haben Marianne Pletscher und 
Marc Bachmann ihr Buchprojekt vorgestellt und die Vereinsmitglieder 
haben einen Beitrag dafür gesprochen. Im Herbst fand dann im 
Sphères die Buchvernisage von „Wohnen wir im Paradies? Die 
Bernoullihäuser in Zürich“ statt. 

 

 
Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit 
 
Zusammenarbeit Die IGHardturmquartier ist anerkannte Gesprächspartnerin für die 

städtischen Behörden. Wir werden bei wichtigen Entscheiden, 
welche Zürich-West betreffen, stets einbezogen bzw. (vor)informiert. 
Obwohl unser Verein die gleichen Ziele verfolgt wie die Quartier-
vereine, erhalten wir keine städtischen Beiträge. Vor diesem 
Hintergrund suchten wir das Gespräch mit der Direktorin der 
Stadtentwicklung und haben nochmals dargelegt, welch wichtige 
Aufgaben wir für das Quartier erfüllen. 

 

Vernetzung Die IGH hat auch im vergangenen Jahr mit anderen Organisationen 
im Quartier zusammen gearbeitet. Neu auch mit dem ArtContainer, 
einem Projekt des Vereins Kulturweid. Hingegen bleibt die Zusam-
menarbeit mit dem Quartierverein Industrie schwierig.  

 

Vorstand Mit fünf Personen ist der Vorstand nach wie vor anzahlmässig unter-
besetzt. Nachdem Monika Spring angekündigt hat, dass sie nach vielen 
Jahren den Vorstand verlässt, machte sich der Vorstand auf die Suchen 
nach neuen, engagierten Vorstandsmitgliedern. Es freut uns sehr, dass 
wir heute vier QuartierbewohnerInnen zur Wahl vorschlagen können, 
welche neu im Vorstand der IGHardturmquartier mitarbeiten möchten. 
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Homepage José Wolf hält die Homepage der IGHardturmquartier immer sehr 

aktuell. Es sind alle Aktivitäten und die neuesten Informationen zu 
Zürich-West aufgeschaltet: www.ighardturm.ch. Hier bietet sich mit 
dem Forum auch die Möglichkeit, Anregungen, Meinungen und 
Kritiken breiter publik zu machen. 

 
 
 
 
Co-Präsidium IGHardturmquartier 

 

 

Karin Rykart Walter Vismara 
 
 
Zürich, 16.5.2017 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
IG Hardturmquartier, K1 Bürohaus, Hardturmstrasse 261, 8005 Zürich 
info@ighardturm.ch, www.ighardturm.ch 
 
 


